令和4年10月 第11回南部町教育委員会 議事録 開催日時 令和4年10月25日(火) 午後1時30分~午後3時20分 南部町役場 天萬庁舎2階 会議室 開催場所 出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員 説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長 書記 大塚課長補佐 欠席委員 なし 【開会 午後1時30分】 【1. 互礼·開会】 【2. 挨拶】 教育長 開会挨拶 【3. 非公開案件決定】 5. 議事Ⅱ 9. 報告Ⅱ 【4. 議事 I 】 教育長 議案第42号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」について 課長 議案P.4-7 説明 委員 根本的には変わらないと考えてよいか。 教育長 申請の添付書類について、要件を満たしている方の提出はしていただかないという 整理。給付決定に関しての取り扱いは変更なし。 議案第42号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」について異議はないか。 全委員 異議なし。 教育長 議案第42号「南部町就学援助費給付要綱の一部改正」については承認とする。 【6. 専決処分 I 】 なし 【7. 専決処分Ⅱ】 なし 【8. 報告 I 】 教育長 1)月例報告 2)事務局関係 なし 3)総務•学校教育課関係 課長 ①各種大会結果(西部地区秋季総体、西部地区駅伝)について 別添資料P.1-2説明 ソフトボールの南部・法勝寺合同チームは先日開催された県スポレク大会でも優勝した。 課長 ②令和4年度全国学力・学習状況調査結果について 別冊資料 科目の成績もだが、学力向上の工夫も必要。課題は家庭学習となっているのではないか。 委員 振り返りとか宿題の意識づけが必要。

課長	家庭学習の仕方から指導していく必要があると考え取り組んでいるところ。
委員	各校の点数などは把握しているか。個人の成績分布がどうかという部分も重要ではないか。
課長	各校はもちろん、教育委員会でも点数や正答、誤答、無答などわかる。その結果で授業の
	理解度なども測れる。
委員	将来の夢・目標の回答が低いのは従来通りだが、南部中の「学校に行くのが楽しい」という
	問いの63%は低いのでは。結果、不登校につながってくるのではないかともとれる。
課長	不登校の増加傾向、状況とリンクしている。
教育長	全国学力・学習状況調査はいい悪いではなく、普段のテストとやり方が違うので力を発揮
	できない場合もある。家庭学習の話で、石川県でしっかりできているのは宿題の出し方に
	も意図があり、宿題をやらせる家族もその意図がわかっているから。
	子どもが宿題に向かえるということは、家族が宿題に向かえるということでもあるので
	どんな宿題がどんな力になるのかわかってやる必要がある。成績分布は重要。無答の
	子がどう学習に向かえているのか、どんな授業が展開されているのか、質問にはいろいろ
	な要因が垣間見えるので引き続き対応する。
	4)人権·社会教育課関係
次長	①オオサンショウウオの卵塊の緊急保護による受け入れ(安来市)について
	9月19日に安来市西谷川で流出した卵塊を協議のうえ、緊急保護としてキナルなんぶで
	預かることとなった。134個流出のうち95個を受け入れたが、結果2個体が孵化している。
	放流できるようになったら、安来市に返すこととなる。
委員	オオサンショウウオは外来種との交雑が懸念されているようだが、町内は大丈夫か。
教育長	岡山までは交雑が確認されているようだが、町内ではない。今回の受け入れは緊急的な
	対応であり、育ったら元の場所に戻す予定である。
次長	②戸別家庭訪問について
	別添資料P.3説明
	11月14日から家庭訪問を予定している。
委員	家庭訪問の成果はどういったものがあるか。
次長	1年生になることへの保護者の不安から、子どもの相談、顔見知りになることで相談が
	しやすいと意見がある。
委員	せっかく親しくなっても、つながりが1年で切れるのはどうか。1年以降はしないのか。
次長	新しい1年生に対応するため、引き続いての対応は学校などに任せる。
委員	3年生ぐらいの難しい時期に対応することも必要なのでは。
教育長	ベルト型の支援として、一定の時期に関わるやり方をしている。場合によっては対応を
	引き続き行っている。チームでずっと支援し続けられるのは理想形だが、SSWなどに
	引き継ぐ。
次長	③法勝寺電車講演会について
	別添資料P4説明
	【10. 協議 I 】
	1)委員提案(報告)
委員	なんぶっ子塾をお手伝いさせてもらい、2年生6人女子に関わった際、きちんと消しゴムで消
	せない子があり、最終的に何が書いてあるのかわからなかった。放課後で集中力も途切れ

	るのかもしれないが落ち着きもなく、鉛筆の持ち方なども気になった。3時50分からの4年生
	女子1人は落ち着いて学習できていた。
教育長	個人差はあるかもしれないが、基本的なことができるのが重要。凡事徹底。丁寧に取り組む
	時間がとれていないかも。
委員	ミシンボランティアで学校に行った際に、子どもに名札がついておらず、名前を呼べなかった。
	名札は必ずつけなくてもよいのか。
課長	名札は緊急連絡先を記載するようになっており、登下校時でも何かあったら連絡できる。
教育長	名札の取り扱いは学校に確認する。
委員	中海テレビの「諸説あります」という番組で小野小町の位牌について取材を受けた。その際、
	伝承や言い伝えは地域に残せるよう大事にしていかなければと思った。
教育長	世代がとんでしまうとわからなくなるので、残していく必要がある。今後はデジタルアーカイブ
	なども検討する。
	2)事務局提案
次長	12月定例会を議会開催月でもあり年末も近いことから開催せず、次回を1月としたい。
	【11. 協議Ⅱ】
	なし
	【12. 今後の主な予定】
教育長	会議案P.3説明
	全国コミュニティ・スクール研究大会の来年度開催地となってほしいと文科省から打診あり。
	【13. 次回委員会開催日について】
次長	1)11月(第12回)定例教育委員会の開催について
	日時 11月24日(木) 午後1時30分
	会場 南部町役場 天萬庁舎2F 会議室
	【14. 互礼•閉会】
	午後3時20分